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XIV LEGISLATURA

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Sviluppo economico)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 133 DEL 20/03/2018 

CONTOZ Paolo (Presidente) (Presente)
PÉAQUIN BERTOLIN Marilena (Vicepresidente) (Presente)
BIANCHI Luca (Segretario) (Presente)
GROSJEAN Vincenzo (Presente)
MORELLI Patrizia (Presente)
PADOVANI Andrea (Presente)
RESTANO Claudio (Presente)

Partecipano i Consiglieri: COGNETTA, CRÉTIER e PERRIN.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi e 
documentazione. Funge da Segretario Monica BAUDIN.

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nella Sala Commissioni della Presidenza 
del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione del verbale n. 130 (resoconto sommario e integrale) del 21/02/2018.

Proponente la Giunta regionale (Assessore Turismo sport commercio e trasporti)  

3) Disegno di legge n. 126, presentato in data 12 dicembre 2017, concernente: "Interventi 
regionali  a  sostegno  delle  infrastrutture  sportive  nei  complessi  funiviari  di  interesse 
sovralocale.". - Relatore: il Consigliere BIANCHI

4) Audizione  del  sig.  Ferruccio  FOURNIER,  Presidente  dell'Associazione  valdostana 
impianti a fune (AVIF), in merito al disegno di legge n. 126.

*     *     *
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Il Presidente CONTOZ, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 2025 in 
data 12 marzo 2018.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il Presidente CONTOZ ricorda che, come comunicato nel corso dell'ultima riunione 
della  Commissione,  essendo  pervenuta  comunicazione  in  merito  al  parere  positivo 
dell'assessorato alle Finanze sulla copertura finanziaria, può riprendere l'iter del disegno di 
legge n. 126, che è iscritto all'ordine del giorno odierno.

La Commissione prende atto.

APPROVAZIONE  DEL  VERBALE  N.  130  (RESOCONTO  SOMMARIO  E 
INTEGRALE) DEL 21/02/2018.

Non essendo pervenute  osservazioni  da  parte  dei  Commissari,  il  verbale  s'intende 
approvato.

DISEGNO  DI  LEGGE  N.  126,  PRESENTATO  IN  DATA  12  DICEMBRE  2017, 
CONCERNENTE:  "INTERVENTI  REGIONALI  A  SOSTEGNO  DELLE 
INFRASTRUTTURE  SPORTIVE  NEI  COMPLESSI  FUNIVIARI  DI  INTERESSE 
SOVRALOCALE.". - RELATORE: IL CONSIGLIERE BIANCHI

* * *
L'Assessore  al  turismo,  sport,  commercio  e  trasporti,  Aurelio  MARGUERETTAZ,  e  il 
dirigente  della  Struttura  Infrastrutture  funiviarie  del  medesimo  assessorato,  ing.  Giuliano 
ZOPPO, prendono parte alla riunione alle ore 9.05. Si procede alla registrazione digitale degli 
interventi.

* * *

L'Assessore  MARGUERETTAZ  presenta  tre  emendamenti;  uno  di  essi,  di  natura 
finanziaria, sostituendo l'articolo 17 del disegno di legge, prevede il rifinanziamento della l.r. 
8/2004. Precisa che questa modifica permette alle stazioni sciistiche di meglio affrontare le 
attività ordinarie per il mantenimento degli impianti a fune e allo stesso tempo lascia una parte 
di finanziamento per consentire l’avvio della legge a sostegno delle infrastrutture sportive nei 
complessi funiviari di interesse sovralocale.

Fa presente che l'emendamento è realizzato in collaborazione con l'assessorato alle 
Finanze ed è corredato del visto del Coordinatore del Dipartimento bilancio e finanze. 
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La Consigliera MORELLI chiede la ragione per la quale si vada a finanziare delle 

necessità che sono in capo alla l.r. 8/2004 attraverso un emendamento al disegno di legge 126; 
invita  l'Assessore  a  fornire  l'elenco  degli  interventi  che  verranno  finanziati  attraverso 
l'approvazione di tale emendamento.  

L'Assessore MARGUERETTAZ riferisce che la definizione degli interventi puntuali è 
sottoposta alla Commissione consultiva di cui alla l.r. 8/2004, ma che in linea di principio gli 
interventi riguardano le revisioni periodiche obbligatorie, specificatamente, sui comprensori 
della Monterosa e di Pila.

L'ing. ZOPPO riferisce che la Commissione consultiva ha predisposto, da un punto di 
vista  tecnico,  la  graduatoria  delle  iniziative  ammesse  ai  finanziamenti  a  valere  sulla  l.r. 
8/2204: su un importo complessivo di 13 milioni di euro di richieste presentate, ne sono state 
ammesse per circa 6,9 milioni di euro. Rileva che, di queste ultime, alcune sono indispensabili 
e strategiche, in quanto sono attività legate alle revisioni generali degli impianti a fune ed al 
rinnovamento  di  sistemi  di  innevamento  obsoleti,  senza  i  quali  gli  impianti  rimarrebbero 
chiusi perché non avrebbero l’autorizzazione tecnica e rischierebbero di non poter permettere 
l’innevamento ad inizio stagione.

La Consigliera MORELLI ritiene che un semplice rifinanziamento della l.r.  8/2004 
sarebbe sufficiente a coprire le necessità evidenziate dall'assessorato.

L'Assessore  MARGUERETTAZ  fa  notare  che  il  disegno  di  legge  interviene  nel 
panorama delle risorse disponibili, senza andare ad intaccare delle risorse di altri settori e che 
si è scelto di soddisfare gli interventi indispensabili rispetto ad altri interventi sicuramente 
opportuni ed interessanti, ma che ad oggi non possono essere supportati da sufficienti risorse 
finanziarie disponibili e rispetto ai quali si auspica di poter intervenire in futuro.

Il Consigliere PERRIN chiede quanti e quali saranno gli impianti che nei prossimi 
anni necessiteranno di revisioni generali importanti sul panorama regionale e se la graduatoria 
stilata dalla Commissione consultiva contempli unicamente le revisioni o anche gli impianti di 
innevamento obsoleto o altre tipologie di impianto.

L'ing.  ZOPPO fa presente  che l'assessorato  dispone di  una  tabella  sulla  situazione 
aggiornata  fino all'anno 2022 rispetto  a tutte le revisioni  generali  degli  impianti,  che può 
eventualmente essere messa a disposizione della Commissione.

Fornisce  indicazioni  in  merito  alla  composizione  e  all'attività  della  Commissione 
consultiva istituita ai sensi della l.r. 8/2004.

Il  Consigliere  RESTANO  chiede  chiarimenti  in  merito  all'emendamento  n.  3 
presentato  dall'Assessore,  esprimendo  perplessità  riguardo  al  prelievo  delle  risorse  sulla 
Missione 06, Programma 01 (Sport e tempo libero). 
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L'Assessore MARGUERETTAZ risponde brevemente.

* * *
Alle  ore  9.25 l'Assessore MARGUERETTAZ e il  dirigente ZOPPO abbandonano la  Sala 
Commissioni.

* * *

La Consigliera MORELLI invita il Presidente Contoz a sollecitare la trasmissione da 
parte dell'Assessore Marguerettaz dell'elenco degli interventi previsti con il finanziamento del 
provvedimento in oggetto e di quelli che saranno esclusi dallo stesso.

Il  Presidente  CONTOZ propone di  rinviare l'espressione  del  parere sul  disegno di 
legge n. 126 al termine dell'audizione dei rappresentanti dell'AVIF.

Propone inoltre la convocazione di una riunione, congiuntamente alla III Commissione 
consiliare, giovedì 22 marzo 2018 a partire dalle ore 12.00, per l'esame della proposta di legge 
n. 130 e del disegno di legge n. 134 vertenti sul tema della mobilità sostenibile.

La Commissione concorda.

AUDIZIONE  DEL  SIG.  FERRUCCIO  FOURNIER,  PRESIDENTE 
DELL'ASSOCIAZIONE VALDOSTANA IMPIANTI A FUNE (AVIF), IN MERITO AL 
DISEGNO DI LEGGE N. 126.

* * *
Il  Presidente,  Ferruccio  FOURNIER,  ed  il  Vicepresidente,  Corrado  GIORDANO, 
dell'Associazione valdostana impianti a fune (AVIF), prendono parte alla riunione alle ore 
9.30. 

* * *

Il Presidente CONTOZ introduce l'audizione informando gli intervenuti in merito agli 
emendamenti di natura finanziaria presentati in data odierna dall'Assessore Marguerettaz.

Il sig. FOURNIER esprime la soddisfazione dell'Associazione rispetto ai contenuti del 
disegno di legge e al fatto che il provvedimento stia andando a buon fine, pur rappresentando 
preoccupazione rispetto alla scarsità dei finanziamenti previsti.

Fornisce un'ampia panoramica della situazione delle stazioni sciistiche valdostane e 
dell'andamento  della  gestione  invernale  2017/2018  che,  all’11  marzo  2018,  registrava  un 
fatturato complessivo di 61 milioni di  euro contro i  67 milioni della stagione precedente, 
quindi  un calo del  10%, ma comunque in  crescita rispetto  a  quello della  stagione ancora 
precedente.

Riferisce, poi, in dettaglio l'andamento delle varie stazioni, in particolare quelle che 
hanno registrato un calo significativo: Cervinia (-16%), Champoluc e Gressoney (-7%), Pila (-
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6%), Courmayeur (-9%), La Thuile (-13%) e Skyway Monte Bianco (-20%), che sono state 
penalizzate dalle particolari condizioni metereologiche registrate durante l'inverno e dal fatto 
che le nevicate, molto abbondanti, sono intervenute quando ormai il sistema degli impianti di 
innevamento programmato avevano già lavorato quasi al 100% e pertanto le stazioni avevano 
già sostenuto costi importanti legati al funzionamento degli stessi.

Il sig. GIORDANO ritiene molto importante l'approvazione del disegno di legge in 
oggetto, soprattutto in vista delle revisioni generali degli impianti che saranno svolte nella 
prossima stagione estiva.

Reputa che il  provvedimento sarà inoltre  uno strumento molto valido anche per  il 
futuro  per  le  società  del  settore  funiviario,  in  vista  dell'approvazione  della  deliberazione 
attuativa dello stesso. 

* * *
Il Consigliere BIANCHI prende parte alla riunione alle ore 9.40.

* * *

Il  Consigliere COGNETTA chiede che la Commissione possa acquisire copia della 
tabella relativa ai dati citati dal Presidente Fournier sull'andamento della gestione invernale 
delle stazioni sciistiche valdostane.

Domanda poi informazioni in merito alle richieste di contributo e alle tipologie di 
infrastrutture,  presentate  dalle  società  funiviarie,  che sono state  escluse dal  finanziamento 
previsto dal disegno di legge in esame.

Il sig. FOURNIER fornisce un'ampia panoramica riguardo agli interventi regionali per 
lo  sviluppo  di  impianti  funiviari  e  di  connesse  strutture  di  servizio  di  interesse  locale 
finanziati  dalla  l.r.  8/2004,  cui attingono le aziende del  settore funiviario,  che sul  proprio 
territorio hanno una disponibilità di posti letto inferiore alle 2 mila unità.

Il  sig.  GIORDANO, nel  precisare  di  non conoscere  il  dettaglio  delle  aziende  che 
potranno  o  meno  beneficiare  degli  interventi  succitati,  fa  presente  che  la  Commissione 
consultiva istituita  ai  sensi  della  l.r.  8/2004 si  è  riunita  recentemente ed ha  fornito  come 
indicazione, rispetto agli interventi  finanziabili,  di  privilegiare gli investimenti  obbligatori, 
indispensabili per l’anno, quindi, le revisioni generali in scadenza in corso d'anno.

Il  Consigliere  COGNETTA ritiene  necessario,  per  potersi  esprimere  in  merito  al 
provvedimento in oggetto, conoscere le necessità espresse da tutte le stazioni sciistiche.

Il sig. FOURNIER fa presente che la Commissione consultiva - di cui è componente 
unitamente  al  Dirigente  del  SIF  e  a  un  rappresentante  di  Finaosta  -  si  limita  a  svolgere 
l'istruttoria delle domande e a predisporre una graduatoria, dal punto di vista tecnico, degli 
interventi, ma che la decisione finale in merito a quelli ritenuti ammissibili a finanziamento 
spetta alla Giunta regionale attraverso l'adozione di una propria deliberazione.
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La  Consigliera  MORELLI,  nel  rilevare  che  le  presenze  turistiche  nelle  stazioni 
sciistiche valdostane sono concentrate prevalentemente nei fine settimana, chiede se le minori 
presenze infrasettimanali siano da attribuire ad una capacità ricettiva non adeguata e quali 
siano le eventuali proposte per risolvere il problema.

Chiede inoltre quali siano le valutazioni dell'Associazione impianti a fune in merito 
alle conseguenze che il cambiamento climatico comporterà in futuro sul settore sciistico.

Il sig. FOURNIER sottolinea che in Valle d'Aosta vi è un numero carente di posti letto  
nelle strutture ricettive di  tipo tradizionale se rapportato ad altre stazioni dell'arco alpino; 
riferisce infatti che la ricettività complessiva di tutta la Valle d'Aosta è di circa 13 mila e 500 
posti  letto,  che  corrisponde  alla  ricettività  alberghiera  della  sola  stazione  sciistica  di  La 
Rosière nel confinante Dipartimento della Savoia, mentre i numeri di altre stazioni sciistiche 
tipo  Zermatt  o  altre  località  Trentine  o  Austriache  sono  di  molto  superiori  e  arrivano 
addirittura a 35 mila posti letto.

Ritiene  che  i  cambiamenti  climatici,  contrariamente  a  quanto  si  potrebbe  pensare, 
siano un atout per le stazioni sciistiche in quanto la mancanza di neve ha fatto sviluppare alle 
industrie costruttrici degli impianti di innevamento sempre più performanti che permettono un 
risparmio di energia e di costi rispetto ai primi impianti realizzati negli anni Novanta.

Evidenzia la necessità di provvedere in futuro al finanziamento degli interventi volti 
alla realizzazione di bacini di  accumulo dell'acqua affinché vi sia un approvvigionamento 
costante e sufficiente per la produzione di neve programmata ad inizio stagione che permetta 
l'apertura delle stazioni sciistiche.

Rileva che, nella stagione in corso, l'abbondante nevicata ha penalizzato le stazioni a 
quota più alta ed ha invece valorizzato quelle situate a quote più basse.

* * *
Alle ore 10.15 i Rappresentanti dell'AVIF, FOURNIER e GIORDANO, abbandonano la Sala 
Commissioni.

* * *

Il Consigliere COGNETTA invita il Presidente Contoz a sollecitare la trasmissione da 
parte dell'Assessore competente dei dati richiesti dalla Commissione.

Il Presidente CONTOZ s'impegna a sollecitare la documentazione richiesta.

La Commissione esprime a maggioranza (favorevoli:  4;  astenuti:  3 (la  Consigliera 
Patrizia  Morelli  ei  Consiglieri  Padovani  e  Restano)  un parere  favorevole  sul  nuovo testo 
predisposto dalla Commissione.

Il Presidente CONTOZ chiude la seduta alle ore 10.20.
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Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Paolo CONTOZ)  (Luca BIANCHI)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Monica BAUDIN)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente processo verbale:
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